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順 位 議 席 議 員 氏 名 

１席 ７番  山   忠   議員 

２席 １４番 松 林 義 光   議員 

３席  ６番 平 野 敏 彦   議員 

４席 １５番 沼 端   務   議員 

５席  １番 澤 上   勝   議員 

６席  ４番 髙 坂 隆 雄   議員 



 

 

 
 

順位 質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

    

１席  ７番 

 山 忠 議員 

１．町財政について （１）合併特例債借入状況を問う。 

ア．合併当初の借入可能額と、その返済条件は。 

 

 

 

     イ．平成２６年度から平成２７年度末の特例債借入見込額と、その

事業内容及び特例債の残高は。 

 

 

 

   ウ．今後活用される事業と特例債借入予想額は。 

 

 

 

     エ．特例債活用７億円の町民プールの実行可能性と、多目的屋内ド

ーム建設計画の進捗状況は。 

 

 

 

 

   （２）新庁舎建設計画の財源としての合併特例債借入額を問う。 

  ア．平成２５年に新庁舎建設委員会が提案した特例債活用額は。 

 

 

 

 



 
 

 

 

順位 質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

    

   イ．５～６年先には新庁舎建設計画が具体化すると考えられるが、そ

の財源は合併特例債か、その時点での合併特例債の残高は。 

 

 

 

  ２.消防施設整備について （１）消防水利について問う。 

町では現在４０㎥の貯水量を有する防火水槽が８０基設置されてい

るが、今後の防火水槽の整備計画を伺いたい。また、その中には三本

木地区への設置計画はあるか。 

 

 

   （２）消防車輌について問う。 

今年度、下田第３分団車両がジープ型からトラック型に更新された

が、今後の消防団車輌更新計画について伺いたい。 

 

 

  ３.ボランティア活動につ

いて 

（１）ボランティア活動のための組織について問う。 

  ア．各地区の防犯・交通安全ボランティアの所属組織と連絡体制は。 

 

 

 

     イ．町社会福祉協議会で２年位前に災害対策用ボランティアを組織

する考えがあったと思うが、その進捗状況は。 

 

 

 



 
 

 

 

順位 質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

    

２席  １４番 

松林 義光 議員 

１．おいらせ町統合庁舎建

設と合併特例債について 

（１）おいらせ町庁舎整備検討委員会では、新たな場所に庁舎の統合化

は必要であるとの報告書を提出しております。この提言をどう受け

止め、今後どう取り組むのか。 

 

 

 

   （２）新庁舎の建設場所は、適地選定の視点から、４つの候補地（エリ

ア）が明記されています。用地取得が不要なことや、公園と一体と

なった環境を考えると、下田公園の一角が最適であると思われます。

町長の考えは。 

 

 

 

 

   （３）今日まで、合併特例債を活用しての借入金額はいくらになってい

るか。又、元金償還金の７０％が、地方交付税により措置されます

が、今日までの算入金額を明示されたい。 

 

 

 

 

   （４）新庁舎建設基金として、合併特例債を借入できる３７年度まで、

毎年１億ずつ積み立てる考えはないか。 

 

 

 



 
 

 

 

順位 質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

    

   （５）学校給食センター、町民プール、多目的ドーム建設に合併特例債

をどの程度活用するのか。 

 

 

 

  ２．道路整備について （１）北部地区の道路は、共有地が多いため、道路整備が思うように進

んでいません。宅地造成した業者の倒産、転出による所在者不明な

どで、関係者全員から承諾を得ることが極めて厳しいことから、寄

付採納が出来ない状況にあります。諸々の事情を抱え、関係者全員

から承諾を頂けない時は、簡易舗装で道路整備を進める考えはない

のか。 

 

 

 

  ３．町内小・中学校のトイ

レ洋式化について 

（１）小中学校で使用している和式トイレ１６１基を洋式トイレに切り

替えるべきと思うが、教育長の考えは。 

 

 

 

   （２）１６１基を洋式トイレに切り替えると、どの程度の工事費が必要

なのか。 

 

 

 

    

 



 
 

 

 

順位 質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

    

３席 ６番 

平野 敏彦 議員 

１．２０２５年第８０回国

民体育大会青森県開催に

ついて 

 

 

（１）２０２５年第８０回国民体育大会青森県開催が事実上決定となり

ました。町ではどのように捉えているのか。 

 

 

 

   （２）今後、県では準備委員会を設置し、会場選定を進めることになる

が、町の対応について 

 

 

 

   （３）開催競技の招致について、町民の声を求める考えは。 

 

 

 

   （４）町でも競技開催をすべきと思うが町長の考えは。 

 

 

 

  ２．おいらせ町奨学金貸与

について 

（１）奨学資金貸付事業会計の２７年度決算の見込みについて 

 

 

 

   （２）奨学金貸付金の収納対策について 

 

 

 



 
 

 

 

順位 質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

    

   （３）奨学金基金等の積み立てについて 

 

 

 

   （４）貸付金貸与条例（償還方法）の見直しについて 

 

 

 

  ３．地域おこし協力隊の取

り組みについて 

（１）地域おこし協力隊県内の導入実態は 

 

 

 

   （２）地域おこし協力隊に期待できることは 

 

 

 

   （３）協力隊による水産業の環境づくりについて 

 

 

 

   （４）おいらせ地域おこし協力隊の募集について 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

順位 質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

    

４席 １５番 

沼端  務 議員 

１．いきいき健活ポイント

事業について 

（１）事業の実施状況は 

 

 

 

   （２）「健康長寿青森県一」を目指すため、庁内横断的なプロジェクトチ

ームを編成し、「いきいき健活ポイント事業」の推進体制の拡充を図

られては。 

 

 

 

   （３）２０ポイント以下の抽選会への応募を基本健診だけでできないか。

また、ポイント交換を一人、年１回ではなく２回以上に。 

 

 

 

 

  ２．おいらせ町地域の元気

再生定住促進事業につい

て 

（１）事業の実施状況は 

 

 

 

   （２）「おいらせ町まち・ひと・しごと創生総合戦略」の中の三世代同居

と近居を事業内容に拡充出来ないか。 

 

 

 

 



 
 

 

 

順位 質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

    

  ３．明神川河川改修事業に

ついて 

（１）事業の進捗状況は 

 

 

 

   （２）県道百石・下田線と日ケ久保間の沼端１号橋の架け替えと取付道

路整備の見通しは。 

 

 

 

５席  １番 

澤上  勝 議員 

 

１．町の地場産業育成につ

いて 

（１）第一次産業（農・林・漁業者等）育成について 

 

 

 

   （２）第二次産業（製造業者等）育成について 

 

 

 

   （３）第三次産業育成（商工業者等）について 

 

 

 

   （４）第六次産業化育成について 

 

 

 



 
 

 

 

順位 質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

    

  ２．屋内ドーム建設計画の

進捗状況について 

（１）屋内ドーム計画及び進捗状況について 

 

 

 

 

  ３．北部地区の下水道整備

計画と進捗状況について 

（１）北部地区の下水道整備計画と進捗状況について 

 

 

 

 

  ４．各学校の校舎の施設状

況について 

（１）各学校のトイレ洋式・和式の状況について 

 

 

 

 

   （２）各学校の教室・特別教室等の状況について 

 

 

 

 

   （３）木ノ下中学校で現在の体育館で教育的使用・各部活動の使用の状

況について（支障をきたしていないか） 

 

 

 

 



 
 

 

 

順位 質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

    

６席  ４番 

髙坂 隆雄 議員 

 

１．交差点改良と周辺道路

の改良は 

（１）交差点改良を望む地域の声に、町は、当町消防団下田第５分団屯

所の新築移設を昨年３月に竣工しました。 

昨秋には、旧屯所の解体と防火水槽の撤去により、現在更地となっ

ている。 

今後は、いよいよ交差点改良工事に入ることになると思うが、着手

時期を示して頂きたい。 

 

 

 

 

   （２）交差点を改良したとしても尚、周辺道路はカーブが多く見通しが

悪い。 

そこで、特にＳ字カーブのきつい氣比神社東側鳥居付近から旧屯所

跡地交差点まで、住宅や店舗に掛かったとしても大規模に改良する

べきと考えるが、町の考え方を示して頂きたい。 

 

 

 

 

  ２．行政推進委員報酬の過

払いとその対策は 

（１）昨年６月、「行政推進委員に３２万２０００円過払い おいらせ町

返還請求へ」、「おいらせ 行政推進委員の報酬 町が３２万円過払

い」と新聞報道された。 

返還された旨は９月議会で確認して、それも新聞報道された。 

当町には、行政推進委員は５７名とのことですが、本件のように

過払いがあったケースは他にあったのかお尋ねします。 

 



 
 

 

 

順位 質 問 者 質 問 事 項 質  問  要  旨 

    

 

 

 

   （２）本事案は何故発生したのか、また、返還に至る経緯をお知らせく

ださい。 

 

 

 

   （３）再発防止策をどのようにしたのか、お尋ねします。 

 

 

 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 


